

"LA PERASHA ON-LINE"

-BAJURIM TIFHERET ISRAEL-

Perashá: Tazría

-Edición Nº 663- Año 15

En bendita memoria de Eliahu ben Liza Z"l

Encendido de Velas: 18:14

Finalización de Shabat: 19:12

Corrigiendo lo torcido

La Torá nos enseña que la persona que tenía lepra debía estar apartado del resto del campamento. En el talmud en el tratado de Arajim (16b) se pregunta acerca de la causa por la cual a diferencia de los demás impuros este tiene que estar aislado del resto de la gente. La respuesta que dice el Talmud es debido a que este hombre con sus habladurías distanció entre las personas, así también tendrá que distanciarse del resto de la gente como reparación.

Como ya sabemos en la Torá se repite el concepto de "Midá Kenegued Midá" (en algunos lugares lo llaman ojo por ojo). La

Torá castiga a quien pecó con la misma moneda que él utilizó. Explican los jajamim acerca de cuál es el motivo que la Torá utiliza este método para remendar lo arruinado. Contesta sobre esto el Rab Alshij Hakadosh con el Pasuk que dice: "*Para ti es Hashem el favor ya que tú le cobras a la persona en relación a sus actos.*" Aparentemente ¿Cuál es la alabanza que Hashem se cobra de la persona por sus actos? La respuesta dice el Rab que el favor de Hashem cuando se cobra con la persona en relación a su pecado es que de esa manera él puede descubrir cuál fue el error y así repararlo. En el momento que uno descubre donde le duele así puede reconocer que es



aquello que estuvo fuera de lugar. En el momento que alguien reconoce y se arrepiente de aquello que hizo mal, ya no es necesario soportar la enfermedad, eso mismo será la curación.

Dice el Rab Jaim de Voloshin Zz"l "está comprobado que si una persona reflexiona y descubre cual fue la conducta de Hashem en su castigo y se confiesa, obligatoriamente los sufrimientos cederán."

Cuentan que en la época del "Jatam Sofer" vivía un hombre muy sabio llamado "Rab David Doich Zz"l" que era muy querido por el "Jatam Sofer". Cuando este jajam falleció no quisieron hacérselo saber al Rab por miedo a que le haga mal a su salud.

Después de un tiempo el Rab fue a unos saunas que se usaban en esa época para su salud y pasó algo terrible. Sobre la habitación del baño que era una pieza bastante chica había una puerta de acero que se abría a la mañana y quedaba colgando hasta la noche cuando se cerraba hasta el otro día. En el momento que entró el "Jatam Sofer", los cuidadores organizaron para que el Rab pueda entrar solo. Después de unos minutos que entró se cayó la puerta desde el techo dejando encerrado al Rab y en peligro de vida.

"LA PERASHA ON-LINE"

-BAJURIM TIFHERET ISRAEL-

Perashá: Tazría

-Edición Nº 663- Año 15

En bendita memoria de Eliahu ben Liza Z"l

Encendido de Velas: 18:14

Finalización de Shabat: 19:12

Esto era muy peligroso ya que el vapor intenso que había en el lugar lo podía ahogar.

El Rab trató con todas sus fuerzas de levantar la puerta, pero no lo logró. En ese momento comenzó el Rab a hacer una introspección acerca de que cual puede haber sido el pecado para merecer eso. Cuál sería el "Midá Kenegued mida" de lo que le pasaba. En ese momento se le vino a la mente la frase de jajamim que dice "El que se comporta con pereza en la despedida del mundo de un jajam merece ser enterrado vivo". Pensó ¿Quién pudo haber muerto que él no le hizo una despedida? En ese momento se comprometió que si Hashem le hace un milagro y sale de allí sano y salvo revisará a quien le ha fallado y se corregirá el error. En ese momento ocurrió un milagro y las puertas cedieron y pudo salir en paz.

Después de revisar descubrió que su querido Rab David Doich había fallecido, inmediatamente juntó a toda la comunidad y le hizo una despedida como corresponde.

Otra historia contó el Rab Shemariahu Greineman Zz"l. El Netziv de Voloshin tenía por costumbre nunca consultar a los médicos. Una vez pasó que el Rab no se sintió bien por bastante tiempo. Sus familiares le rogaron que haga una consulta al médico y para su sorpresa aceptó. El doctor vino a verlo, lo revisó y le recetó una medicación.

Cuando este médico salió del lugar el Rab tomó la receta y la rompió en pedacitos. Los familiares no entendieron que fue lo que hizo. El Rab les explicó que su conducta de no consultar a los doctores es porque cuando a él le duele algo inmediatamente hace una introspección acerca de que falló con ese miembro y lo repara. Siempre que hace así le deja de fastidiar el trastorno que tenía. Solo que esta vez tenía un dolor general y no podía definir donde estaba el problema. Para eso aceptó que venga el doctor.

Una vez que le dijo dónde estaba el inconveniente ya puede regresar a su costumbre de corregir lo que está mal.

Shabat Shalom!!!

Netanel Moshé Duer, Nissan 5784

Para consultas comunicarse al 4611-3376, o por correo electrónico

natyduer@hotmail.com o bajurim@bajurim.com

Nos podes encontrar en www.bajurim.com.ar o también en facebook